



Nomos

Europäische Anerkennung für deutsche Staatsanwaltschaften. Wie die Staatsanwaltschaft in Europa Justizbehörde bleiben kann.



Deutsche Staatsanwaltschaften zwischen Verfassungsrecht und europäischem Leitbild

Eine Betrachtung des ministeriellen Einzelweisungsrechts
im Lichte des unionsrechtlichen Anerkennungsprinzips

Von BA Frank Wallenta

2021, 70 S., brosch., 19,- €

ISBN 978-3-8487-8249-9

(Schriften der Generalstaatsanwaltschaft Celle, Bd. 5)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8249-9

Das ministerielle Weisungsrecht gegenüber den Staatsanwaltschaften ist seit jeher umstritten. Die Entscheidung des EuGH zum Europäischen Haftbefehl vom 27.5.2019 hat diese Diskussion neu entfacht. Der Autor gelangt zu folgendem Befund: verfassungsrechtlich legitimiert – unionsrechtlich moniert. Deshalb hat er die Idee einer Freistellung vom ministeriellen Einzelweisungsrecht im Bereich der Zusam-

menarbeit mit den Mitgliedstaaten der EU entwickelt, die auch einem Gesetzentwurf des BMJV zur Änderung von § 147 GVG vom Januar 2021 zugrunde gelegt wurde. Wallenta beschreibt die widerstreitenden Interessen ausführlich und stellt seinen Lösungsvorschlag praxisgerecht dar. Der Band wendet sich gleichermaßen an Vertreter von Wissenschaft und Praxis.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Deutsche Staatsanwaltschaften zwischen Verfassungsrecht und europäischem Leitbild

Eine Betrachtung des ministeriellen Einzelweisungsrechts im Lichte des unionsrechtlichen Anerkennungsprinzips

By BA Frank Wallenta

2021, 70 pp., pb., € 19.00

ISBN 978-3-8487-8249-9

(Schriften der Generalstaatsanwaltschaft Celle, vol. 5)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8249-9

The ministerial right to issue instructions to public prosecutors has always been controversial. The decision of the ECJ on the European arrest warrant of 27th May, 2019 has reignited this discussion. The author arrives at the following finding: constitutionally legitimized – criticized under Union law. Therefore, he has developed the idea of an exemption from the ministerial individual right of

instruction in the field of cooperation with the member states of the EU, which was also the basis of a draft law of the BMJV to amend § 147 GVG of January 2021. Wallenta describes the conflicting interests in detail and presents his proposed solution in a practical manner. The volume is aimed equally at representatives of academia and practice.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary